

# La Vega del Segura

DIARIO DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGION

ORIHUELA

Director: D. Antonio Pescetto Balaguer

**Administración**

CALLE NUEVA, 2.  
No se publica los días festivos.  
Anuncios, según tarifa.

AÑO II—NUM. 65

ORIHUELA 22 de Febrero de 1905.

**Precios de suscripción**

En Orihuela un mes, 1 pta.  
En los demás puntos un trimestre.. 3 50  
PAGO ANTICIPADO.

**Pío X y la enseñanza del catecismo**

Oh qué Papa tan bueno nos ha concedido el Señor! Puesto en el más alto trono que hay en la tierra, colocado en la silla más levantada, sino está en el cielo, toca con él y está continuamente unido con él, porque el Espíritu Santo reposa sobre su cabeza ungida para que dirija la Iglesia como Vicario de Cristo; más no por eso se ha olvidado de que fue un tiempo párroco de esta misma Iglesia, y que al ser elegido Sumo Pontífice no por eso ha dejado de ser párroco; sino que lo es más aún que antes, puesto que es el párroco de los párrocos, el principal Obispo y cura del mundo católico; obligado por consiguiente á su manera á las mismas obligaciones que antes, aunque de un modo muy superior.

Y como si quisiera, aun en el modo imitar su antigua vida y dar ejemplo á los párrocos y sacerdotes todos y aun á todos sus fieles, de la manera de curar las almas y sanar la sociedad, ha mandado que en su propio Palacio del Vaticano se explique á los rudos el catecismo todos los domingos, como viene haciéndolo de esta manera.

Cada domingo acuden á la hora señalada los feligreses decada una de las parroquias de Roma. Entran en el Vaticano y se reúnen en el patio de San Dámaso. Y cuando todos los que han de ya acudir están reunidos, desciende en un ascensor por los aires el que ha de enseñarles el catecismo.

Mirad! ¿sabéis quién es? Es el Cura de los curas, el Obispo de

los obispos, es el Siervo de los siervos de Dios, es nuestro Santo Padre Pío X...

El desearía ir en persona un día á una, otro á otra de las parroquias de Roma: pero preso en el Vaticano, no puede salir y en vez de ir él, llama cada domingo á una de sus parroquias para tener el gusto de enseñar á todos, á los rudos, á los pequeños, á las mujeres, á los obreros, á los viejos... el catecismo. Y se sienta en medio de todos y les explica la lección del día, y acabada la hora, se despide de sus discípulos, y por el mismo ascensor en que bajó, se aleja por los aires mirando cariñoso á sus hijos que desde abajo le miran... de un modo parecido á como miraban al Señor subir á los cielos sus Apóstoles. Al verlo todos le aclaman, y levantan hacia él sus palmas y le despiden con tan tierna efusión que alguna vez el Papa ha tenido que pararse en los aires en su ascensor á responder agradecido á los hijos que de abajo parecían retenerlo con sus voces, y á darles de nuevo la bendición.

Entonces ¿quién es capaz de describir el delirio que se apoderaba de los pobrecitos discípulos y dichosos hijos que allá abajo quedaban contemplándole?

Ya veis qué modo más hermoso de mostrarnos el Santo Padre la importancia de la enseñanza del catecismo. El que dicta las Encíclicas para todo el orbe católico, el que arregla los decretos de toda la Iglesia Universal, el que con sus breves y cartas y alocuciones y actos pontificios dirige toda la cristiandad, no vacila en apartar de tan importantes y numerosas ocupaciones un tiempo precioso

para consagrarlo á enseñar Catecismo.

(Del Mensajero del Corazón de Jesús.)

**Los criticones**

Hará unos veinte años que cierto autorizadísimo periódico italiano, discurrendo sobre la organización de la prensa católica, dijo que los mayores y los más temibles enemigos de ella eran, no los infieles ni los ateos ni los herejes, sino los católicos criticones, y durmientes, aquellos que en todo ven faltas y manchas, menos en su proceder caprichoso.

Y tenía razón el periódico italiano. Ahora, lo mismo que en su tiempo, los mayores adversarios de la buena prensa, son los que no saben disculpar las faltas que en ella advierten, los que se complacen en pregonar sus deficiencias, los que, con una insistencia que irrita, acusan al periodista católico de poco celoso, de poco conocedor de sus deberes, de poco práctico.

Perp no es esto lo más raro. Lo raro, lo incomprendible, lo anómalo, lo verdaderamente criminal, es que esos buenos señores que se pasan la vida murmurando del periodismo católico, ni por las nientas se les pasa el contribuir de un modo positivo al remedio de los males que lamentan.

Si yo creyera que era sanable la ceguera voluntaria, les diría, á la raza numerosísima de los criticones que emplearan sus habilidades en tareas de más fuste, como sería la de luchar contra la prensa impía y sectaria, favoreciendo á esa otra prensa que tanto les molesta y

á la que tan rudamente combaten.

Y entonces verían cómo los defectos—casi todos supuestos, imaginarios—desaparecerían; como los periodistas católicos empezaban á ser prácticos, amenos, oportunos y todo lo demás que gusta y entusiasmo á aquellos que se dejan seducir por la novedad y por el falso brillo del oropel científico y literario.

Porque—hay que desengañarse,—los periódicos sin suscritores no pueden vivir, y unos periodistas que por galardón de sus esfuerzos de sus privaciones reciben desengaños y reproches, llegan á aburrirse.

Mírese bajo el aspecto que se quiera, ninguna razón hay que justifique el proceder de los criticones; de esos seres extraños que hablan del periódico católico por oírlo; de esos insignes tacaños que lloran el perro chico de la publicación buena y en cambio no sienten los dispensivos que realizan en obsequio de la prensa liberal que, según ellos, es la única que satisfase las necesidades de la época.

Si los que tantos defectos encuentran en la prensa buena, conocieran las aperturas en que la prensa se ve algunas veces, si al público aparecieran los sacrificios y los disgustos y los sudores que supone esa hoja volante que sale á la calle para defender las doctrinas católicas, seguro estoy que no se hablaría tan mal como se habla y que de otra manera procederían los que ahora censuran y combaten sin saber lo que combaten y sin pararse á examinarlo, que censuran.

Peror.. mejor es no neneallo.

Quede, sin embargo, sentado,

que los mayores enemigos de las publicaciones católicas y de los periódicos católicos son los católicos crítonos, ya por el daño positivo que sus críticas producen, ya por el bien que su tacañería deja de producir....

## BLAK

(Conclusión)

Llegó al hotel jadeante; cogía con los dientes la levita de mi amo, queriéndole arrastrar fuera; comprendimos que nos pedía seguirle. Provistos de antorchas y faroles salimos todos, seguidos del personal del hotel; al cabo de hora y media de seguir á *Blak*, encontramos á mi pobre señorita muerta sobre la nieve. El perro con aullidos de dolor, lamía el cadavérico rostro.

No hubo ataque ni accidente en despoblado. Miss Fany murió de lo que debía morir, y acaso por la imprudencia de alejarse demasiado de casa en noche tan fría.

La llevamos á Territen, y *Blak* estuvo durante todo el tiempo que duró el funeral de cuerpo presente, encima de la caja mortuoria, con gran asombro de los presentes.

Mister Gordón compró este terreno, en el mismo sitio donde su hija murió, para que fuese enterrada en él. *Blak* presenció el enterramiento y se quedó aquí. No hubo forma de alejarle, de ninguna manera.

Entonces, les padres de la inolvidable señorita dispusieron que el perro viviese aquí y que yo estuviera á su cuidado, y aquí nos pasamos la vida, bien pagados y bien mantenidos, y *Blak* es dichoso. Pero ¡ay del que se acerque á ocho ó diez metros de la tumba! *Blak* lo devoraría, y el año pasado casi hizo pedazos á un francés que se empeñó en ver lo que ahí había.

—¿Y los padres de la muerta... vienen todos los años?

—El primer año vinieron dos meses; el segundo vinieron y estuvieron un mes. El tercero ocho días... Desde hace dos años no vienen; me escriben una larga carta y me envían dinero para todo el año...

—¿El único fiel es el perro, verdad?

—¡Oh, *Blak* acabará sus días aquí, no tenga usted duda!

Tomamos el té, volvió el hermoso animal, se sentó á nuestro

lado, y pasamos juntos la tarde. Y al volverme abajo, al hotel donde debía pasar la noche, me quedé contemplando la altura donde queda el único representante de la fidelidad desinteresada...

EUSEBIO BLASCO.

## POR QUERER VOLAR

Los diarios de Lyon, refieren que el día 6, ocurrió una terrible desgracia en un pueblecillo del ayuntamiento de Craponne, llamado Bel Air.

Mr. Enrique Gardet, ingeniero electricista de Lyon, que desde hace mucho tiempo realiza experiencias con máquinas voladoras de su invención, salió al campo á ensayar un nuevo aeroplano movido por un motor de ligerísimo peso, invención suya.

Subido á la terraza de una casa de campo, se lanzó al espacio con su aparato y el motor funcionó admirablemente, haciendo varias evoluciones muy precisas el aeroplano, a una altura de 30 metros.

Los que presenciaban el arriesgado experimento estaban entusiasmados, cuando de pronto, el motor cesó de funcionar, el aeroplano comenzó á cabecear y dando vueltas, cayó al suelo con velocidad enorme, destrozándose contra las piedras.

El inventor fué recogido del suelo con numerosas heridas y una pierna fracturada, siendo trasladado a su domicilio en grave estado y con conmoción cerebral.

No se sabe á que fué debido el accidente, pues el aeroplano funcionó perfectamente durante largo rato y se cree que el ingeniero electricista ejecutó alguna falsa maniobra.

El estado de Mr. Gardet es muy grave y ha producido en Lyon gran sentimiento el accidente por ser muy conocido el inventor de la nueva máquina voladora.

## Album poético

*El toque de oraciones*

La campana que en grave melodía,  
trayendo paz al ánimo cobarde,  
saluda la primera luz del día  
y el último destello de la tarde

Al alma, enardecida ó congojada,

una vez y otra vez dice Dios santo,  
que la aurora es la luz de tu mirada,  
que es la noche la sombra de tu mano

Y me avisa, enfrenando mis pasiones  
ó aleteando mi espíritu medroso,  
que tus ojos vigilan mis acciones  
y tu manto cobija mi reposo.

Ella mi mente al despertar recrea,  
ella á mis noches dá blanco beleño;  
y por ella es fecunda mi tarea,  
y es por ella pacífico mi sueño.

Sonoro bronce cuya voz sagrada,  
mis amarguras en amor convierte;  
cuando su yerta mano descarnada  
ponga en mi pecho la implacable muerte,

Saluda, á un tiempo, en himno de  
(victoria,  
la postrimera luz pálida y fría  
de esta vil existencia transitoria,  
y el sol naciente de mi eterno día.

Federico Balari.

## Menudencias

Sabemos que economías para el pueblo se buscaban, que don Seve á conseguirlo, los sesos se devanaba, hasta el punto que de noche el presupuesto soñaba, estudiando las partidas que permitieran rebaja y pasaron días y días, y por más vueltas que daba, no consigue una peseta de ingreso para las arcas, sin que negarle podamos su talento que es de fama según tiene demostrado en todo asunto que trata, pues para él, fuera cosa, *el errar bastante rara.*

Cuando el tiro presumimos le saldría por la culata, hete aquí que nos enseña de su labor cotidiana, el gran fruto apetecido.... *el ahorro que buscaba.*

No es gran cosa, pero al cabo, nos dá muestra de su maña, y que en el mundo imposible para si no encuentra nada.

Unos chicos que afición á la música prestaban, á la Beneficencia iban á instruirse de mañana, con profesor cariñoso y en una clase diaria, siendo muchos los discípulos que en el arte adelantaban, y una orden repentina en huelga me los declara, sin miedo á que el dios Apolo por ella se disgustara, al ver que quedan los chicos

sin tan bonita enseñanza, con la que obtener pudieran el sustento del mañana.

Bueno será el advertir que la presupuestil rebaja, nos resulta una ilusión en esto que se relata; el profesor de la música aprendida en dicha casa, no cobraba ningun sueldo del tiempo que trabajaba, si que por amor al arte y á su nobleza de alma, se debiera el que los pobres tuvieran dicha enseñanza.

Y habrá siempre quien nos diga que D. Seve no nos ama; ¡al pueblo contra una esquina!  
*¡y él le paga con tenazas.*

Tirso.

## INFORMACION

Está siendo objeto de comentarios y es la noticia del día la pretensión de los cafeteros madrileños.

El dueño del Café Colonial, visitó el pasado viernes al gobernador civil, en nombre de los cafeteros de la corte, para que les autorice y les preste auxilio en caso necesario, para establecer algunas bases relacionadas con los parroquianos.

Piden los cafeteros que los parroquianos no puedan estar en una mesa más que una hora.

Las mesas tendrán cuatro asientos y durante cada hora el parroquiano deberá hacer un gasto de cuarenta céntimos.

Esta determinación la han adoptado los dueños de los cafés en vista de que los camareros huelguistas del Café Colonial enviaban á sus amigos á dicho establecimiento y ocupaban todo el día las mesas sin hacer gasto alguno y estorbando á que otros lo hicieran.

Los cafeteros, en caso de que no se acceda á sus pretensiones, amenazan con cerrar sus establecimientos.

Créese que no prosperará la pretensión de los cafeteros, por ser completamente absurda y lesiva para el público.

Se hallan vacantes en esta provincia las siguientes escuelas que se han de proveer por concurso.

La escuela de niños de la isla de Tabarca con haber anual de 625 pesetas.

La de niñas de Granja de Rocamora con 625 pesetas anuales.

La de Algoda (Elche) con 500 pesetas.

La auxiliaria de la escuela de párvulos de Caliosa con 625 pesetas.

La compañía de ferrocarriles de Madrid Zaragoza y Alicante, ha hecho una

adición á la tarifa especial número 1 de pequeña velocidad, para el transporte de pipas vacías para la conducción de vinos, que empezará á regir desde 1.º del próximo Marzo.

Dicha tarifa comprende desde las estaciones de Alicante (puerto y estación) hasta Agramón, en la provincia de Albacete.

Hoy ha fallecido tras de una larga enfermedad, el que en vida fué nuestro amigo D. Maximino Grifol.

Acompañamos á la familia del finado en el justo dolor que le embarga.

Se encuentra ya completamente restablecido de la enfermedad que sufría, el capitán general de esta región, señor Loño.

Se halla vacante una cátedra en la Escuela de Arquitectura de Barcelona, que se ha de proveer por oposición.

Es probable que en el próximo presupuesto se aumente el sueldo á los guardias de seguridad.

Regularmente el aumento será de 25 céntimos diarios, ó se establecerá en forma de gratificaciones análogas á los premios de constancia en el ejercicio, señalándole 90 pesetas anuales á los que cumplan seis años de servicio en el cuerpo, 125 á los que cumplan doce y 180 á los dieciocho.

Hoy ha marchado para sus posesiones del campo de las Cañadas, nuestro querido amigo D. Juan Ayarra.

Feliz viaje.

Copiamos de nuestro colega «La Voz de Valencia»:

La Asociación de Nuestra Señora de los Buenos Libros, deseando contribuir á los sufragios que los católicos de toda España ofrecen por el alma del que fué maestro de escritores D. Adolfo Clavarrana, asistirá mañana miércoles, á las ocho, á la misa que por la expresada intención ofreeerá en su altar de la iglesia de Santa Catalina, martir, el director espiritual de la misma, M. I. Sr. D. Miguel Sirvent, Canónigo Lectoral.

Las corporaciones católicas y los católicos en general, ténganse por invitados por la presente y sírvanse asistir para rendir tributo de gracias al ilustre escritor cuya pérdida lloramos.

El director general de Agricultura, ha pedido al señor ingeniero jefe de sección de servicio agronómico de esta provincia, datos relativos á la plaga de la langosta y número de hectáreas invadidas, para en su vista proponer el plan de extinción de esta plaga.

Por más de que no queremos entor

pecer la acción de la justicia no queremos dejar sin dar cuenta (aunque por dicha causa sea somera) de lo acaecido hace unos días en Redován.

Se trata de un hombre, de intachable conducta al parecer, que se dedicaba al cobro de los guanos que se adelantan á los labradores.

Dicho individuo entró días pasados á cumplir su cometido en una barraca de la huerta y desde entonces se ignora su paradero,

Como decimos el juzgado entiende en el asunto y se nos asegura á la hora que escribimos estas líneas, que ya se ha encontrado al desaparecido.

## BOLETIN RELIGIOSO

*Santos de mañana.* -- Santos Pedro Damian, Florencio, Marta y Romana.

*Cultos.* En la Catedral y parroquias la misa mayor á la hora de costumbre.

Último día de cuarenta horas en la Iglesia de S. Juan.

## APOSTOLADO DE LA ORACION

INTENCION GENERAL PARA FEBRERO  
(Aprobada y bendecida por Su Santidad)

LA ENSEÑANZA DEL CATECISMO

### ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! Por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os la ofrezco, en especial por la prosperidad en de la enseñanza del catecismo.

### RESOLUCION APOSTOLICA

Contribuir cuanto se pueda á la enseñanza del catecismo,

# SERVICIO TELEGRAFICO

DE

# LA VEGA DEL SEGURA

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID.)

## Declaraciones del asesino de Sergio.—De la guerra.

Madrid 22, 1'15 t.

El asesino del gran duque Sergio, ha declarado que todos los grandes Duques de Rusia están condenados á muerte, pues tienen esclavizados al Czar que es inocente.

Del teatro de la guerra participan que los cosacos se han apoderado de un convoy de los japoneses que conducía numerosas provisiones de boca y guerra.

## Medidas de la policia rusa.—Lo que dice Stoessel

Madrid, 22 (1'30 t.)

La policia de la frontera de Rusia ha impedido entre en dicho imperio la esposa del gran duque Pablo.

Creese que esta medida está relacionada con las declaraciones del asesino del duque Sergio de que doy cuenta en otro despacho.

El defensor de Puerto Arturo, general Stoessel, ha pronunciado un discurso justificándose de la conducta observada por él en el

sitio y rendición de la mencionada plaza.

## Catástrofe ferroviaria.

Madrid, 22 (2 t.)

Telégramas recibidos de S. Sebastián dan cuenta de una horrible catástrofe ferroviaria.

En la línea de Elgobibar descarriló un tren.

Desconócense detalles.

De las estaciones inmediatas al sitio de la catástrofe se han organizado trenes de socorro para las presuntos víctimas.

## Maquinista desaparecido.—Heridos.

Madrid, 22, (3 t.)

Empiezan á conocerse detalles del descarrilamiento á que hago referencia en mi despacho anterior.

En el punto dicho descarriló un tren cayendo al río Oriá, la máquina y el furgón de cabecera.

El maquinista ha desaparecido. Hay varios heridos que afortunadamente son leves.

MARTINEZ ALBACETE

Imprenta de Luis Zerón.

—9—

pasó para llenar regularmente la espuerta: lavóla y púsola sobre su cabeza chorreando aún agua y echó á andar hacia Sanlúcar.

La mañana era limpia y hermosa. A espaldas de Cleto comenzaba el sol á dorar los contornos de aquella marina y á saltar en manojos de centellas al quebrarse la luz en el terso cristal de las aguas. Reinaba una calma absoluta y algo bochornosa. El hijo de la tía Sidora, arrogante con su carga, desembocó en la primera calle de Sanlúcar: paróse; calentó algún tanto la garganta con cierto bruidillo, que se podía interpretar como ronquido, y echó al aire su voz, de limpio metal y sonoros dejos: «¡Vivitas y frescas!» adelantó lentamente su paso hasta las cuatro esquinas donde soltó de nuevo el clarín «¡Quién las quiere frescas! Quien las quiere!» Ronda que ronda, grita que grita y pasa toda la mañana para sa-

—12—

por el río y llegaba con su oleaje al puente de madera, batiendo ambas orillas, descalzando montones de tierra que venían al fondo de la cuenca.

¡Pobre Cleto! en aquellos instantes sosteniendo á su madre con forzados brazos pasaban el puentecillo débil y efímero.

—Hijo gritaba tía Sidora, Dios nos valga, Dios nos valga.

—Amarre, madre, amarre que el ancla es fuerte.

Mientras iban así, la marea batiendo los estribos carcomidos del puente y el sacudimiento del huracán, hacen temblar las tablas: cruje las juntas; arrancansé los maderos: sienten bambolearse en el aire: tía Sidora lanza un grito apagado y desprendiéndose ambos corren asustados para llegar á firme; no fué posible. Cleto de un salto valiente, ganó la orilla: tía Sidora á dos palmos de llegar al extremo pierde el pié y cae

# SECCION DE ANUNCIOS

# LA VEGA DEL SEGURO

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGION

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS MENOS LOS FESTIVOS

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes, 1 peseta.—Fuera, un trimestre 3'50 id.—Anuncios y reclamos, según tarifa.

(Los pagos son anticipados)

## OFICINA DE FARMACIA DEL LICDO. D. MANUEL FERRIS

Premiado con medalla de oro en la Exposición de Paris de 1904 por sus preparados oficiales.

La competencia entablada entre el comercio de droguería al por mayor, ha llevado a éste a procurar el abaratamiento de las substancias, hasta ofrecerlas con más economía que las fábricas más acreditadas, en perjuicio de la bondad del producto y en ocasiones hasta recurriendo a la adulteración. Este hecho innegable, que constituye la desesperación del médico y del farmacéutico probo, y resulta altamente perjudicial para el enfermo, nos ha movido a procurarnos todas las substancias medicamentosas en envases de origen directo de las acreditadas fábricas extranjeras, tales como Merk (de Damstard, Alemania), Clin y Adrian (de París), Parke-Davis y Schidt (de Londres), Bayer (de Elberfeld) y Radebeul (de Dresde), pudiendo de este modo garantizar a médicos y enfermos, la pureza de las primeras materias usadas en nuestra casa en la confección de recetas y preparación de medicamentos.

OXIGENO QUIMICAMENTE PURO perfectamente lavado y desecado, en valones de 25 LITROS, fácilmente transportables al domicilio del enfermo, A CINCO PESETAS EL VALON.

## A LOS AGRICULTORES

La Caja de Ahorros y Socorros y Monte de Piedad de Nuestra Señora de Monserrate facilita a los agricultores guano y primeras materias para abono, cuya pureza garantiza bajo análisis.

Dicha caja, facilita dichos abonos tanto al contado como a plazos al mismo precio, cargando tan solo en el segundo caso un medio por ciento mensual durante el tiempo que se difiera el pago.

Se confeccionan también cuantas fórmulas de guanos se deseen.

Para más detalles, en las oficinas de dicha caja, situadas en la calle del Angel número 6 piso bajo.

Horas de despacho, de 9 a 1 de los días no festivos.

-10-

car peseta y media de la mercancía. Porque eso le dieron y nada más: y eran las dos y él hambriento y cansado y su madre esperando el bollo y los dos cuartos de Cleto para mercar un carrete de hilo y echar dos remiendos en los vestidos. ¡Qué vida más regalona! ¿eh?

—Pobretones so nos, madre, decía Cleto, si tuviera una barquia a lo menos pa halar los aparejos de pesca, buena miga sacaríamos pa dar carena al navio del cuerpo.

—Malos temporales corren, hijo: hemos nasio pa sufrir: mientras hayan juerzas y un soquete de pan y alegría de concencia, Dios nos guie y viento en popa—Qué lenguaje más hermoso! debajo de aquellos harapos orientes a salitre y alquitrán y a pringue de sardinas había unos corazones de fe grande y mayores esperanzas.

Por Mayo salió cierta mañanita Cleto, antes de rayar el alba: y esta vez salió

-11-

con su madre: porque había de ir a Sanlúcar a cobrar las treinta pesetas trimestrales, que le pasaba la sociedad de pescadores para alivio de su viudez. El cariz del cielo pintaba mal: el viento sur, terrible en aquellas costas, iba aumentando sus briosos empujes: espesísimos nubarrones, arrumbados unos sobre otros cubrían el cielo a trechos, adelantando poco a poco hacia la tierra. Sobre las dos, el viento era huracanado y potente: los valientes torbellinos arrebataban la arena haciendola girar en inmensa espiral y arrastrando montes de ella de una a otra parte.

La mar, ¡qué revuelta estaba! la mar los bramidos eran imponentes y las altísimas y rugidoras olas parecían un ejército de gigantes que caían feroces sobre la tierra y con sus hercúleas fuerzas forcejeaban para arrancarla de sus cimientos. ¡Dios! ¡qué revuelta y feroz estaba la mar! y subía, subía la marea

Fin la imprenta donde se imprime este periódico, establecida en la calle de Hostales, número 1, se hacen toda clase de trabajos a precios económicos con prontitud y esmero.

# AVISO